

Protección de la niñez

● Como Pacto Niñez, organización que agrupa a 127 entidades de la sociedad civil dedicadas al trabajo con la niñez, valoramos que el debate presidencial transmitido el pasado domingo por TVN, incluyera “niñez y educación” como uno de sus tres bloques temáticos. Su inclusión, al mismo nivel que temas como seguridad y economía, permitió abordar temáticas relevantes y diversas, como el sistema de protección hacia los niños y niñas, salud mental y acceso a la educación temprana.

Sin embargo, observamos que las candidaturas presentaron diagnósticos generales sin profundizar en propuestas concretas. Mientras 41 mil niños esperan acceso a programas de protección, 40 residencias han cerrado y persisten los problemas de violencia escolar, las respuestas se limitaron a enunciar problemas conocidos, sin detallar mecanismos específicos de implementación.

Chile necesita candidaturas que presenten planes detallados, con plazos, recursos y responsabilidades definidas. Los 4,5 millones de niños y niñas del país y los 250 mil niños y niñas que se encuentran bajo el sistema de protección especializado merecen más que diagnósticos repetidos.

A lo anterior se suma nuestra preocupación de que ningún medio de comunicación haya destacado este segmento del debate al día siguiente. La invisibilización mediática de los temas de niñez perpetúa su relegación en la agenda pública.

Necesitamos construir un país que vea y se ocupe de los problemas y desafíos que enfrenta la niñez, reconociendo a niños y niñas como sujetos de derecho, con quienes nos relacionamos, escuchamos, dialogamos, respetamos y también protegemos.

*Núcleo de Políticas
Públicas de Pacto Niñez*